

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTICINCO trimestre. — SESENTA extranjero. — TRICENTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23.

ALCOY, SABADO 30 DE AGOSTO DE 1879

Número suelto: 25 CENTIMOS de real COMUNICADOS, RECLAMOS precios convencionales. c. Mercado 23.

NUM. 397.

Fabrica de Chocolates.

La antigua chocolatería que existe en la calle Mayor núm. 5 ha quedado desde el primero del actual a cargo de D.ª Josefa María Carbonell, quien ofrece al público que le honre con sus pedidos de la más puntualidad y esmero.

OJO al anuncio ZAPATOS DE MONTE inserto en la cuarta plana.

ESTABLECIMIENTOS AGRICOLAS.

Quando la prensa profesional, especialmente la dedicada á la agricultura nos hace ver en concienzudos y luminosos trabajos los grandes progresos que en países menos favorecidos por la naturaleza que el nuestro, caracterizan á la primera de las fuentes de la prosperidad pública, un sentimiento de profundo desconsuelo se apodera de nuestra mente.

La Union Americana, Inglaterra, Bélgica y otros muchos Estados consagran una atención preferente á los diferentes ramos agrícolas, y no sólo no dejan pasar desapercibidos los adelantos modernos, sino que, por el contrario, se apresuran á ensayarlos y á comprobar sus aplicaciones útiles.

Los Estados Unidos, que disponen de una extensa periferia superficial que les permite el gran cultivo, emplean los aparatos más potentes de la mecánica debiendo á la ciencia esas inmensas existencias de cereales y demás materias primas con que están inundando el viejo mundo.

La Gran Bretaña, luchando con las contrariedades inherentes á un clima desapacible y cuya zona isotérmica no consiente el cultivo al aire libre de los vegetales más interesantes á la especie humana y á los mamíferos en general, ha gastado y gasta anualmente sumas inmensas en la roturación, el drenaje, la importancia de abonos y sustancias fertilizantes y en la introducción de nuevas plantas forrajeras

Y es tal el adelanto de la agricultura inglesa, que, á tenor de los datos estadísticos, supera á la francesa respecto á cultivos similares en la relación 14 á 8 por hectárea.

He aquí el resultado de los conocimientos agrícolas:

Ellos han originado que, contando en la vecina república con un suelo mejor dotado y mas apto para la producción, figuren los rendimientos en la escala inferior. Los belgas han convertido su país en un centímetro de terreno que no haya experimentado los efectos de la mano del hombre.

Nada diremos de las granjas suizas, que son un modelo de orden, de organización, y en las que nada se echa de menos de cuanto puede acrecer los productos.

En nuestra patria, preciso es confesarlo, está todo por hacer, y no es esto lo más doloroso, sino que nadie es capaz de prever cuando llegará la época en que se piense en serio que la agricultura es la base del porvenir de España, que hay que emanciparla de tantas gabelas y vejámenes como la ahuyitan, y que únicamente estableciendo un previsca equilibrio en las diferentes regiones del cultivo español, llegará la Nación á echar los cimientos de su futura grandeza.

Las provincias del Norte, Noroeste y Levante, ofrecen una densidad en su población rural que apenas permite el mediano

Por el contrario, las del centro, Norte y Mediodía abrazan una extensión periferica con un número escaso proporcional de pobladores, haciendo indispensable en ellas el gran cultivo.

Es decir, que así como en las primeras hay letra de brazos y escasez de territorio, en las últimas se advierte lo opuesto. Sentadas las premisas que anteceden, no es difícil comprender cual debe ser la índole de los establecimientos agrícolas que deben plantearse, según las exigencias de las distintas localidades.

Menos labranza, más horticultura y ganadería en unas; grandes cultivos en otras.

No puede sujetarse á una pauta uniforme en todas partes la marcha de los centros que hayan de dedicarse á proporcionar las sanas doctrinas de agricultura.

De las razones que acabamos de emitir se deduce que ya que no todas las provincias, cuando menos las que constituyen las antiguas agrupaciones territoriales de España, deben sostener escuelas de agricultura y granjas experimentales ó de ensayos, para difundir las buenas prácticas, vulgarizar los últimos adelantos y llevar á todas partes la buena nueva agrícola.

Diez granjas-escuelas regionales son precisas por de pronto en la Península, y además un establecimiento central para la preparación del profesorado regional.

Más no está terminado el objeto con esto solo. Es de alta conveniencia organizar misiones de propaganda ambulantes, primeramente por provincias y luego por partidos judiciales, distritos municipales y hasta por pagos ó caseríos.

Francia ha emprendido no hace muchos años esta vía, y los resultados han sido en extremo satisfactorios.

Las teorías de la ciencia, con su postrer palabra, han de quedar reservadas para el profesorado normal agrícola. La enseñanza en provincias puede revestir un carácter más científico, más directamente aplicable á las condiciones del radio en que ha de actuar la instrucción.

Por último, los conocimientos que han de suministrarse á las localidades deben ser de aplicación práctica, de actualidad puramente experimental, tendiendo siempre á la introducción de los nuevos que convendría introducirse en él.

Es tan interesante esta cuestión y es tan poco lo que de ella hemos visto ocuparse, que como caso oportuno, aun recordamos la impresión fatal y el desencanto que hemos sufrido al visitar alguna escuela de agricultura, que contaba años de existencia, y observar que los alumnos jamás habían visto planteado prácticamente el sistema de alternativa ó rotarios de cosechas, ni conocían el sulfatado del trigo ni muchas otras operaciones harto sabidas.

En cambio explicaban con gran lucidez todas las partes componentes y la manera de funcionar del arado Howard, ó de las sembradoras americanas, instrumentos que probablemente no habían de volver á ver al salir de aquel establecimiento.

Nosotros queremos una enseñanza verdadera; ni grandes teorías ni especialidades cuyo lenguaje sea ininteligible para las gentes del campo. Hágame los ensayos pruébense con repetidas experiencias la verdad y exactitud de los procedimientos y luego que la convicción lleve al ánimo de los agricultores, ya cuidará la mayoría de éstos en saber científicamente el poder de los resultados.

Aun en el caso de que algunos fuesen refractarios al estudio de las teorías, habriase conseguido la inmensa ventaja de sustituir al empirismo y á la rutina la adopción de buenos métodos y sistemas en toda clase de cultivos. P. DE L.

DATOS GENERALES SOBRE FERRO CARRILES.

Del periódico poliglota, de Londres, el Foreign Times recogemos algunos curiosos datos acerca de las líneas férreas de diversos países y del material empleado en su explotación. Quejase dicho periódico de la falta de locomotoras y carruajes de viajeros y de vagones de mercancías en los ferrocarriles peninsulares, comparados con

los de otros países. Los datos que se dan son los siguientes:

Países.	Locomotoras.	Carruajes.	Vagones
España.	1.9	5.7	25.7
Portugal.	1.0	3.9	18.7
Inglaterra.	4.6	9.7	137.1
Bélgica.	3.8	15.6	140.0
Francia.	2.8	6.9	71.4
Prusia.	5.0	6.1	78.7

Enseguida publica los gastos de explotación, sobre el rendimiento bruto de los mismos países:

95 BACOLARDY LUBIN.

mente. Te has burlado de mí, has hecho tu juego aparte, y has creído que podías dictarme tus condiciones.

Lubin se inclinó en señal de asentimiento.

—He aquí, continuó Monle; lo que se gana en servirse de pillastres de tu especie.

Es verdad, dijo Lubin, pero eso no os impedirá el continuar empleándose en este delicado asunto.

—En eso te equivocas. Me has dado una lección y me aprovecharé de ella.

—No os servirá de gran cosa. Mirad, no creo que tratemos aquí de ver cuál de los dos es mas listo. No os he dado como pretendéis, ningún desengaño: al dirigiros á mi sabiais perfectamente á lo que os exponiais. Me hace gracia vuestro propósito de no valeros en adelante mas que de nombres de bien, de hombres puros. Que truanes son estos polizoutes!

Eso lo habeis probado ya otras veces. Eso mas bien habeis fingido hacerlo, para la edificación de las almas timoratas, porque sabiais bien que eso no era posible.

Un hombre honrado, —si es que hay al-

94 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

—En efecto, esperaba haberos visto ayer tarde.

—Creías que yo tenía que hacer otra cosa que venir á lanzarte sobre la pista de ese Simonin?

—¡Diantre! sí, y me asombró que hayais perdido así cerca de veinticuatro horas.

—Quién te dice que las he perdido y que no haya enviado á otro en tu lugar?

—Quién me lo dice? ¡Ah! es bueno eso. Pues entonces ¿qué es lo que venís á hacer aquí, en mi calabozo?

Monle hizo un ligero movimiento de despecho.

—A menos, continuó Lubin, que no queráis distraeros un poco y proporcionarme un rato de placer, por consiguiente, con el encanto de nuestra conservación. ¡Oh! muy bien; sí, hablemos un rato. Tened la bondad de sentaros.

—¡Canalla! dijo Monle dirigiendo á Lubin una mirada de reojo.

—Bien, dijo este, veo que comenzais por injuriarme: la conversacion promete ser amena. Continuemos.

—Escucha, dijo Monle, hablemos re-

91 BACOLARDY LUBIN.

—¡Oh! exclamó Lorenzo estupefacto.

—En efecto, la operacion es magnífica, y los mas exigentes se contentarian con ella. ¡Diablo! cómo adelanta el buen Lubin! Felizmente, estamos aquí nosotros para detenerle.

Dicho esto, condujo á Lorenzo á una habitación separada, cuya puerta cerró cuidadosamente, y se puso á trazarle minuciosamente el papel que tenía que desempeñar en adelante. Estas explicaciones duraron cerca de dos horas, y Monle retuvo á Lorenzo hasta que se convenció de que estaba perfectamente penetrado de ellas.

—Ahora, le dijo, reflexionad. Si os acomete alguna duda, algun temor, id á buscarme inmediatamente al despacho del jefe de Seguridad; hablaremos. Esta noche, á eso de las ocho ó las nueve, os vais discretamente á la calle del Faubourg-Poissonniere, número 76. No esperareis mucho tiempo; mañana, durante el día, os enviaré á Lubin. Hasta la vista y valor.

Habeis empezado demasiado bien para que acabeis mal.

Belgica.	67
Prusia.	64
Francia.	54-59
Inglaterra.	54
Espana.	42-54
Portugal.	40

Por ciento de rendimiento bruto.

Lamentase el mismo colega de Londres de que, al paso de que en las demas naciones la via acelerada de los caminos de hierro fue creada con la actual generacion, y por ella, hace ya muchos años, ha sido adoptada y extendida a todas las provincias, nosotros aún estamos construyendo nuestra red de ferro-carriles, como se hallaban Inglaterra y Belgica hace ya mas de un cuarto de siglo.

Seccion local.

A las denuncias que continuamente estamos haciendo con respecto a los coches de Alicante a esta ciudad, tenemos que añadir las de nuestros colegas de Alicante que nos hacen coro en el asunto.

Esta vez le toca el turno al coche-correo del que dice El Graduador lo siguiente: «Se nos asegura que el coche correo de Alicante a Jativa, lleva la correspondencia en una bolsa de cuero abierta dentro de la berlina. Si este hecho es cierto, rogamos al Sr. Administrador de esta Central lo evite, pues creemos que la correspondencia donde van los intereses del publico en general, debe ir mejor custodiada.»

DATOS GENERALES SOBRE LOS CAMPOS DE TIERRA.

«Los campos en el estado más ruinoso que jamás se ha visto; por lo que todas las cosechas, trigo, A consecuencia de la prolongada sequia, todas las aguas de los manantiales y fuentes de este pueblo han disminuido de tal manera que hasta algunas de las muchas fuentes se han secado.»

Es tal la desdicha y la ruina que la sequia está dejando sentir en este punto, y cuatro de papel de estraza, está parada, y por consiguiente el estado de sus operarios es el más aflictivo y deplorable.

Y finalmente para terminar, estado de los cuadros todos los individuos del Ayuntamiento reunidos ayer 24 á las seis de su tarde, acordaron disminuir sus cargos, fundados al parecer en lo expuesto anteriormente y quizás también por la falta de recursos para poder cubrir sus obligaciones.»

Los vecinos de la calle de San José vuelven á sus añejas lamentaciones y quejas contra el humo que sale del tinte situado en dicha calle y que no deja respirar á nadie.

Llamamos la atención de la Comision municipal correspondiente hácia el hecho y esperamos que se pondrá pronto y eficaz remedio, cesando de una vez semejante abuso que tantas molestias causa.

Se ha dispuesto que así los Alcaldes de todos los pueblos de la provincia como los Comandantes de puestos de la Guardia civil, de inmediatamente conciernten al Sr. Ingeniero Jefe de Montes, de toda corta de maderas ó leñas de pino, por insignificante que sea, que se ejecuta ó intente realizar, en cualquiera sitio de su respectiva demarcacion en el concepto de ser aquellos pines de propiedad particular, á fin de que el distrito adquiera los datos necesarios para proponer lo que en cada caso juzgue conducente á precaver que desaparezcan los preciados restos de vegetacion forestal que como fundamento de la repoblacion de las sierras de la provincia, yemas casi en su totalidad, interesa en alto grado el conservar.

En breve se resolverá el expediente suprimiendo los impuestos sobre peñasas industrias, viñedos y mercancias.

Anteayer se desbocó otra caballería en la plaza de la Glorieta ó de San Francisco, como vulgarmente se llama, siendo detenido el animal en la calle de San Nicolás sin consecuencias, por fortuna.

«Aquí podríamos añadir nuestro comentario de ayer á un hecho análogo, pero nos contentamos con encargar á la Autoridad local de nuevo y resuelva en su consecuencia.»

Ha sido nombrado Teniente coronel de uno de los batallones del Regimiento de Artillería destinado á mandar la Reserva de Segorbe y no de Liria, como por error de copia dijimos ayer.

Ya que no está permitido que nadie vaya cargado por las aceras, molestando á los transeúntes, convendría que los agentes del Municipio hicieran entender á las mujeres, que van y vienen de los hornos con las tablas del pan á la cabeza, que también reza con ellas semejante disposicion, así se evitarán algunos concorrones que reciben los distraídos y algunas

escenas poco edificantes á que el hecho da lugar.

Las Juntas locales de Sanidad é Inspeccion pública, reunidas en el dia de ayer en el Salon de la Casa Consistorial bajo la presidencia del Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento, acordaron unánimemente, con motivo del estado sanitario de la poblacion y de la epidemia variolosa que en la misma reina, y con el fin de evitar en los niños su desarrollo, que desde 1.º de Setiembre próximo y durante el tiempo que el estado sanitario de la poblacion así lo exija, tengan las escuelas de 1.ª enseñanza vacaciones completas dando cía desde las 7 á las 10 de la mañana y teniéndolas cerradas por las tardes, disponiéndose que este acuerdo se pusiera en conocimiento del Rectorado y Junta provincial de Instruccion pública, como así mismo en el de los profesores de 1.ª enseñanza de esta Ciudad, á los que se les prevenga que tengan las horas de clase en las acordadas y que no admitan en sus establecimientos alumnos alguno que se halla padeciendo cualquier erupcion, á menos que no presente certificación del facultativo que le asista, de la que resulte no ser contagiosa la enfermedad.

Igualmente se acordó que los facultativos vocales de la Junta Local de Sanidad, giran visitas á las escuelas de 1.ª enseñanza, dando cuenta del resultado de las mismas. Seguramente y en vista de que el año escolar está próximo á empezar, se irá paso dar conocimiento á los profesores de primera enseñanza del acuerdo tomado por el Ayuntamiento en sesión de 25 de Setiembre de 1878 á virtud de la propuesta de la Junta de 19 del mismo mes, para que propongan al Ayuntamiento los alumnos de esas escuelas que por reunir las condiciones indispensables sean acreedores á la gracia de que se les costeen los estudios de la Escuela Industrial y Colegio de S. Jorge al mismo objeto. Dispóniéndose finalmente que los que soliciten tal gracia lo hayan de hacer precisamente dentro del mes de setiembre próximo.

El relojero Sr. Garcia ha recibido aviso de la casa Barbier (Jura) de la salida de su fabrica del reloj que se encargó para la Torre de Sta. Maria, calculándose por lo tanto, que llegará á esta á últimos de Setiembre. Para el objeto y con el fin de que tan pronto como llegue pueda ser colocado, se han empezado los trabajos necesarios lo que nos complace en gran manera. De igual modo deberian practicarse las obras oportunas en el punto donde se crea mas conveniente puede colocarse el actual reloj, pues como se ha de hacer alguna obra, es tener la misma precaucion que tiene el contratista Sr. Garcia, por que de ese modo cuando tenga que quitarse el reloj actual del punto donde se encuentra, el local donde haya de ser colocado, se encuentre seco y convenientemente preparado para que inmediatamente pueda colocarse y de ese modo se evitara que vaya por rincones y se estropee su excelente maquinaria. Esperamos que la comision del ramo considerará justa nuestra demanda y ordenará se arregle el punto donde se crea que mejor servicio pueda prestar á la poblacion.

Segun convenio celebrado por el Municipio y los concesionarios de agua, se ha rescindido el contrato que existia de compra del dicho liquido, resultando con ello una economia de 1600 reales mensuales por las 10 y 1/4 horas que tenia contratadas.

«No podemos menos de elogiar al Ayuntamiento en lo que se refiere á este particular, pues dondosté que que le introdujera alguna economia que viviera en el caso de erario, allí se lanza y no cesa hasta cuando se asegura.»

Concretos en el Circulo Industrial. Bien quisieramos disponer de espacio suficiente para habernos ocupado de los Concursos en los jardines del Circulo Industrial dados por las orquestas Primitiva y Nueva, con el detenimiento que merecen, pero esto no nos es ni nos ha sido posible. Por otro lado, no alardeamos crítica, tal cual debiera ser, tenga cabida tratándose de unos artistas cuya buena voluntad, indistintamente hablando, es tan grande, y cuyo número, relativamente considerado, es tan corto. Baste consignar que todos los músicos, tanto los de una como los de otra orquesta, dedican su tiempo (aun el que necesitan para ganar su sustento, muchos de ellos) al laudable fin de deleitarnos, dándonos á conocer las producciones de los grandes maestros, in esperanza de premio alguno, para que la despiadada lanceta del crítico, que tan sin compasion corta y raja á nuestro

«Oh! exclamo Lorenzo, ¿qué efecto la oracion es en mí? — En efecto, la oracion es en mí. — Mientras que Lorenzo se disponia á ejecutar las instrucciones del inspector de policia, Lubin, que se habia quedado solo en el calabozo, daba libre curso á sus reflexiones. Despues de haber estado algun tiempo absorto en el vago sentimiento en que le habia dejado la partida de Lorenzo, se sintió sobrecogido de pronto por la misma sospecha que le habia acometido en un principio. «Ese Simonin no seria un espia disfrazado? Pero desechó bien pronto esta idea con cierta cólera é indignacion contra sí mismo. — Miserable, murmuró: creo que todo el mundo es como yo! Y recordó con complacencia la fisonomia, las maneras, las palabras de Lorenzo. Si todo eso era natural, pensaba, ¿Me ha hecho ni una sola pregunta? ¿Ha dejado percibir la menor curiosidad? No. Yo, no le he confiado más que lo que he querido, y ni aún eso ha parecido interesarle gran cosa. Por otra parte, ¿qué es lo que le he confiado? Nada de particular...»

«Yamos decididamente soy un bestia, estoy ya chocheando... — Púsose despues á pensar en las cualidades, en las excelentes aptitudes de Lorenzo. «¿Que valiente, pensaba. Oh! cuando yo le haya dirigido, enseñado...» Y entreveia una serie monstruosa de crímenes ejecutados en comun. Durante estos sueños de cieno y de sangre, la fisonomia del miserable viejo tenia una animacion infernal. Al dia siguiente por la mañana habia ya desechado ya estas ideas para ocuparse de qué modo habia de imponer sus condiciones y cómo habia de tratar con la policia. Su plan estaba formado ya en parte, y apenas tuyo que hacer mas que completarlo. Serian proxicamente las diez cuando entró Menle. Lubin se levantó y le recibió con la arrogancia natural de un hombre que va á entablar una discusion cuyo triunfo está seguro de obtener. El rostro del inspector de policia expresaba la irritacion, la contrariedad, el enojo. —Creo, dijo, que me esperaba...»

«... que se preste para este oficio. — se propone desempeñarlo concienzudamente y sin ningun fin ulterior: ronda, habla, vaise, torna, mira, pero no ve ni áca nada en limpio, y cuando llega la hora de dar cuentas, se presenta con las orejas bajas y con las manos vacias. Por el contrario, el perro viejo del presidio, sin tanto trabajo va der cho á la madriguera y os atrapa la liebre; ólamente que, en lugar de llevarla tontamente, dice sencillamente que sabe en dónde está la caza y que os llevará á ella, si queréis darle una pequeña parte. Es esto tan vituperable? Esta es la historia de lo que he hecho. Y por tanto, yo tambien os digo: ¡dadme mi parte! Monie no respondió. Continúo paseándose por el calabozo, encogiéndose de hombros con cierto aire de impaciencia y de confusion. Hubiese sido para un observador un estudio curioso el de aquellas dos fisonomias: el uno engañador y afectando haber sido engañado; el otro engañado y creyendo desempeñar el papel contrario. Y todo esto representado con una perfeccion que la policia, la diplomacia y

sinistro se embote y se detenga.

Consiguemos que todos los forasteros que á los conciertos han asistido, y que todos los inteligentes declaran que en Alcoy tenemos dos orquestas como no las hay en la gran mayoría de las capitales, lo cual, unido á las indicaciones antes apuntadas, hace el mas completo elogio que hacerse pueda. y sigamos adelante, no sin protestar de que las ligeras advertencias que se van deslizando, no tienen mas alcance que el de amistosas observaciones que antes que desalentar deben estimular á los músicos en el camino. emprendido, que no es el mejor amigo el que todo lo aplaude, sino el que mirando al bien y á lo que el interés dicta, hace las observaciones que de su recta intencion nacen, sin apasionamiento y sin ceguedad.

En el último concierto, á cargo de la orquesta Primitiva, nos gustó en primer lugar el programa, que era selecto y variado. La concurrencia numerosísima y la temperatura agradable.

Dióse principio con la overtura de Suppe La Bella Galatea que pasó desapercibida, apesar de su delicioso y animado aire de vals al final, como pasan desapercibidas casi siempre las piezas colocadas en este número del programa, á causa del continuado rumor que produce los pasos de los entrantes y los saludos de los recién llegados.

Siguió El Acrobata, poema sinfónico de nuestro amigo D. José Jordá, del cual nos coarta la libertad del elogio la amistad que con el autor nos une. Hemos de conseguir, sin embargo, que esta obra sea una prueba más de los profundos conocimientos musicales del Maestro Jordá, que tiene buen corte y cantos agradables e inspirados y que merece los honores de la repetición.

El tercer lugar lo llenaba la gran overtura de La Parada de Platería, de un compañero Meyerbeer, para orquesta y coros; overtura que recibió el público con grandes aplausos y que al aire libre produce grandisimo efecto. La dirección de la orquesta estuvo á cargo de D. José Jordá y la de los coros al de D. Juan Canuto, alcanzando de aquélla, como de éstos, una interpretación que dejó complacidos á todos de la obra, que, apesar de su gran estension, tuvo que ser repetida.

Esa es la manera de contentar al público, en nuestro concepto, señores directores de ambas orquestas: dándole á conocer buenas obras y bien estudiadas.

El primer número de la segunda parte del programa correspondia tambien á Meyerbeer: era la Marcha italiana de la ópera La Africana, en la que notamos la falta de los platillos, que tan buen efecto producen.

Se siguió luego después la Danza Macabra de Saint Saens, acerca de la cual ya dimos nuestra pobre opinion cuando se tocó en el segundo concierto, cuya pieza, así como La Bella Galatea, y la tanda de vals, fueron dirigidas por D. Rafael Pascual. Y cerraba la parte musical de la velada la preciosa tanda de vals de Waldteufel Au revoir, que quiere decir hasta la vista, sino mente la gramática de Hollendoff. Au revoir, pues.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Rosa de Lima virg.

SANTO DE MAÑANA.—N. S. de la Correa; el Bto. Juan de Rivera arz. de V. y a. Razon Non, cf.

CULTOS.

Parroquial de S. Marco.—A las 6 de la tarde tercero de novena á Ntra. Señora de la Cuera Santa. Iglesia de S. Agustín.—Primero de novena.

Seccion mercantil.

Alcoy 30 de Agosto de 1879

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, Observacion. Lists various locations like Alí ante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burjós, Caliz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviño, Palencia, Pamplona, Pontavedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santanar, Santiago, Sevilla, etc.

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

ARCACHON.

Fue uno de esos amores de los primeros años, de los que no queda las mas de las veces otro recuerdo que una mirada ó una flor.

El rey y la archiduquesa se conocieron en Viena; se amaron como se aman los niños; jugando al amor; separáronse mas tarde, con la separacion vino el olvido y con el olvido lo que todos sabemos. Hoy vuelve á verse y volverán á recordar aquellos dias felices de la niñez, no amargados por el dejo del desengaño y de la desgracia.

Los caenios de la archiduquesa un rubio ceniciento, dan á la cara de palidez que es sello de la melancolía; sus ojos de un azul claro parecen haber robado el color al cielo; la nariz aguileña y los labios salientes y cortados, son en ella como el timbre de la austriaca raza; el contrario de la cara oval, nada puede decirse en m rosca de todas esas principales partes de la fisonomía.

Y sin embargo, esta no es bella ni atrae. (Liberal.)

El rey ha almorzado en Bellegardé con la archiduquesa

—El monarca se encuentra cada vez mas complacido de su eleccion.

—El rey ha visitado el Casino, con el duque de Tetuan.

—El rey ha paseado con las archiduquesas, y luego se han embarcado todos en una faña. (Imparcial.)

—Si no fuera un placer madrugar en el campo, ayer habria sido una necesidad: la colonia de Arcachon, impaciente por conocer al rey de España, deseosa de saludarle al que ya puede considerarse como prometida del mismo, acedió la hora de que oyeron misa. La iglesia estaba cuajada de gente cuando se presentó el rey de España; el orguista tuvo la galanteria de saludarle con algo parecido á la marcha real. No sabemos si M. Ferry lo habrá oído mal; lo que podemos asegurar es que en Arcachon se oyó muy bien.

—Así que supo la llegada del rey, hizo preparar una preciosísima caja llena de los dulces que fabrica, para ofrecerla á su majestad. ¡Con qué satisfacción nos referia las afectuosas palabras que habia escuchado de los labios régios! ¡Cómo se enorgullecia de que Arcachon se sintiera disonjeado con la visita de un rey y de que sus convecinos celebraran la arabilidad y agrado de Alfonso XII! El fabricante Combrena es un honrado industrial, que demuestra con su actual hólgera lo que puede el trabajo y la perseverancia.

Y de la boda régia, qué hay? Ca marche comme une des rouelles segun me dicen.

—Después de la primera visita, verificada el dia 22, á las siete y media de la noche, en presencia de la archiduquesa madre y del duque de Sexto, entrevista que duró hasta las diez y media el augusto huésped del hotel Monaco, puede decirse que vive en Bellegardé.

—La visita á la villa Dereire la hicieron solos el rey y las archiduquesas.

Guiaba la archiduquesa, llevando á su lado á su hija. S. M. ocupaba el sitio unico que tenia el carruaje á la trasera.

Nada mas delicado y discreto que el modo con que la opulenta propietaria de aquel palacio régio, hija del difunto banquero Emilio Perre, recibia á sus ilustres huéspedes.

—Fuera de la augusta y majestuosa archiduquesa doña Isabel, nadie presenció el paseo: pero, al volver de él, eran mas francas las sonrisas, y mas legages, como aqui se dice, los saludos.

—Pronto tendremos reina de España. (Debut.)

El rey parece decidirse á salir de Arcachon el viernes.

El señor Silvela (don Manuel) no formará parte de la mision diplomática que ha de ir á Viena; se cree que ha declinado tal honor por consejo del señor Cánovas del Castillo.

La archiduquesa Maria Cristina no traerá otros austriacos en su servidumbre que dos camaristas, su médico de cámara, su mayordomo mayor, el baron de Scheleussing, y un sobrino de éste joven instruido y simpático, que ejerce el cargo de secretario particular.

El rey á su vuelta, presidirá un consejo de ministros en El Escorial, disendiéndoles á estos del viaje á la Granja (El Globo)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

27 Agosto.

La primera noticia de cierto interés que encuentro en los periódicos del dia se relaciona con disgustos y disidencias que se sospecha han surgido en San Juan de Luz entre importantes personajes del partido constitucional y cuyo origen ostensible podrá ser la actitud del mismo en presencia de los régios desposorios, aunque su causa verdadera puede encontrarse mucho mas lejos recordando las dos tendencias del constitucionalismo que vienen marcándose desde que comprendió que no bastaba hacer una declaracion dinástica para ocupar desde luego el poder. Tal vez pueda relacionarse con la disidencia á que me refiero la esperanza manifestada por un diario democrático de que para el mes de enero del año entrante el constitucionalismo habrá constituido Gobierno ó formará una nueva fraccion dentro del campo de la democracia. Es de esperar que en esta última parte no acierte el periódico democrático, y que el constitucionalismo defraude como tantas otras veces los deseos de los partidos más avanzados. «Cuando yo hago así, decia un padre á su hijo moviendo la mano, espere que venga.» Y cuando yo hago así, contestaba el muchacho moviendo la cabeza, es que no quiero ir.» Como en el caso actual la democracia no tiene la autoridad paternal del individuo del cuento es digna de todo elogio la resuelta negativa del partido constitucional. Parece innecesario añadir que en nada se relacionan con este asunto, como algunos periódicos han pretendido, la invitacion hecha por el señor duque de Montpensier al general Serrano, ni los juicios que algunos periódicos han emitido en contra del proyectado enlace de S. M. Ya que hablo de este particular, me haré cargo de generalizarlo un poco que

supone han de abreviarse los plazos que se relacionan con el matrimonio. Solo no se adelantan el del regreso de S. M. u San Ildefonso, que se verificará segun los últimos despachos el domingo próximo. El Consejo de ministros anunciado tendrá lugar el martes concurrendo á él el señor Conde de Toreno que ya para entonces habrá regresado á Madrid. Confírmase el anuncio de que el Gobierno d jara completa libertad á el rey en todos los detalles concernientes á su enlace, deseosa de quitar hasta la mas leve sombra de caracter político al suceso, llamando á influir en la felicidad doméstica del monarca y á asegurar la sucesion directa en la Corona.

La Iberia de hoy constató una verdadera adquisición por publicar sobre sus habituales trabajos políticos una noticia que, no tiene precio: la de que abiertas las Cortes el Sr. Cánovas acanillará una parte de la mayoría y el general Martínez Campos á otra, en tanto que el Sr. Romero Robledo, puesto á las órdenes del Sr. Alonso Martínez, fomentará el desarrollo del Centro parlamentario.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Arcachon 28 (3 t).

Ya es oficial que S. M. el rey saldrá para España mañana viernes, llegando al Escorial el sábado á las ocho de la mañana.

S. Ildefonso 28.

Los partes de Arcachon que se recibieron anoche se limitan á decir que el Rey sigue sin novedad.

Los tiros del coche del Rey están preparados en la carretera del Escorial, donde quedó el charavan de viaje de la familia real. En vista de esto, se esperaba los nombres.

La provincia de Segovia se está poniendo de acuerdo con otras de Castilla la Vieja y con las de Asturias y Galicia, para que tenga éxito completo la nemienda del Sr. Oñate al proyecto de ley sobre los ferro-carriles del Noroeste para la construcción de la línea directa que partiendo de Madrid, siga por Segovia, Medina y Be avente á Leon, y de Benavente á Astorga.

Roma 28.

El periódico el «Diritto» dice que el encargado de negocios de Alemania ha expresado su sentimiento y sorpresa de que á pesar de haberse desmentido la noticia de una entrevista de Bismark con Cairoli, los periódicos de Roma lo hayan publicado como si fuese verdadera.

AGENCIA FABBA.

Madrid 29 de Agosto.

Mañana por la tarde llegará S. M. el Rey á la Granja.

Se desmiente de una manera autorizada el que el pretendiente Carlos de Borbon renuncie á sus pretensiones si se le confiere el título de infante de España.

BOLSA DE HOY

consolidado 3 por 100 15 40

Imprenta de El Serpis.

Servienta.

Hace falta una que sepa guisar y planchar y tenga buenos antecedentes, para servir en una casa donde hay poca familia. Darán razon en la Administración de este periódico.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ya no se cose á mano



LA COMPANIA FABRIL SINGER HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGITIMAS MAQUINAS para coser

Á 10 RS. SEMANALES

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas. Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas

LA COMPANIA FABRIL SINGER

que por causa de su inmenso capital y la gran aceptación alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posición de ofrecer

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

ALCOY, 9.-MERCADO.-9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (NT)

APROVECHAR LA OCASION.

ZAPATOS DE MONTE

Acaba de llegar á esta Ciudad el dueño de la gran fábrica de calzado de EL CAZADOR DE VALENCIA, con un grande y variado surtido para caballeros, y para su pronto despacho, se darán á los precios siguientes:

Zapatos piel gamuza con gomas, suela de cañamo se darán, los de... 28 rs. á 22 rs.

Botitos correal de Monte, suela de cuero y cañamo, los de... 40 rs. á 32 rs.

Tambien encontrarán un grande y variado surtido de zapatos de lona con adornos de becerro, ojete de gancho y con gomas, suela de cuero, muy frescos y elegantes, los que para su pronto despacho se darán, los de... 50 rs. á 28 rs.

En vano será que el dueño de este Establecimiento ofrezca grandes pompas, cuando los parroquianos que cuenta en ésta, conocen ya la duración de su calzado.

Fabricado espresamente este calzado para personas de gusto, al que pruebe que el material no es de lo mejor que se fabrica, se le abonarán 2,000 rs.

Su permanencia en esta será solo por 8 dias.

Para en la Posada de la Viuda.

PEÑA, SASTRE.

Tiene el honor de participar á sus parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Setiembre próximo, trasladará su taller, establecido en los bajos de la Casa Consistorial, á la calle de San Lorenzo número 1, esquina á la del Vall, piso entresuelo.

CERVEZA BOCK-ALE

GRUBER ET REEB DE STRASBOURG

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera. Se espense á 36 rs. docena de botellas.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razos.

AVISO.

Terminada la publicación de la 1.ª parte de la novela «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboración gran número de ellas.

Feluqueria del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitado, rizar y teñir el cabello y la barba.

Especialidad en el corte del cabello y la barba.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitación y que visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

SE VENDE

una CAJA DE HIERRO propia para guardar caudales.

Darán razon en la Admon. de este periódico.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de El Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo Escenas matritenses.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada Médicus, 13 plaza del Rey Jersey (la gatlerra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.



TRIUNFO.

Real Privilegio

en papel de fumar de breá ó alquitran que es lo misto.

Los Sres. Bardou, á quienes habíamos ya obligado á aceptar nuestro reto, han retirado su palabra bajo frivolos pretextos.

Después de decirnos que en menos de dos años han vendido 300,000 rs. anuales en anuncios, y que en todas las exposiciones han formado en primera fila entre los mejores fabricantes del orbe (no de papel de alquitran ó breá) han dejado de aceptar el reto.

Los pedidos á D. José M.ª Garcia y Compañía, Alcoy.—Se vende en el establecimiento de E. Poblet, Mercado 23, y en el de A. Gimeno, S. Nicolás, 4.

SE VENDE

una prensa de madera para enfardar.

Un mortero de piedra grande, y un tambor de madera de dos metros diámetro, propio para una fuerte trasmision.

Darán razon en esta Administración.

La Urbana.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá.

AGUA DE LOECHES.

LA MARGARITA

Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposición de Paris de 1878, e-tan muy acreditadas hace ya veintiseis años y curan con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, hazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruación. Botella y capsula con marca. Cada botella cuesta 4 rs y 30 cuartos devolviendo el casco. Es el purgante más barato, suave y eficaz. El agua á medida es falsa.

Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Para informes Jardines, 15, bajos Madrid. La venta en todas las farmacias y droguerías principales.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.